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令和 4 年度 第 1 回尼崎市学校給食運営会議 議事要旨 

 

                                               日時  令和 4 年 9 月 1日（木） 

午後 3 時～午後 4 時 30 分  

場所  教育委員会室       

１ 開 会 

  委員長の選出までの間、事務局が議事を進行。 

  （出席者 9 名、欠席者 3 名） 

委嘱状交付  

（１）開会あいさつ 

   教育次長による開会のあいさつ 

（２）委員紹介 

   事務局より各委員の紹介 

（３）尼崎市学校給食運営会議設置要綱について 

  尼崎市学校給食運営会議設置要綱を基に事務局が説明を行った。 

会長等の選出は同要綱第 6 条の規定に基づく教育長の指名により、会長、副会長が選出され

た。 

  ※以降の進行は会長 

（４）会長挨拶 

（５）尼崎市学校給食運営会議公開要綱について 

   尼崎市学校給食運営会議公開要綱を基に、事務局が説明を行った。 

   会長より、以降の会議については公開とすることを報告した。 

 傍聴申請者の確認を行い、事務局から傍聴希望者はいないことを報告した。 

 

２ 議 事 

（１）小学校給食の概要について 

（２）小学校での給食の実施状況について 

   小学校給食の概要、小学校での給食の実施状況について事務局が説明を行った。 

＊主な発言要旨 

（委員） 今は、みんなで楽しく食べるということができてない点を学校として懸念している。コロナウ

イルス対応ということで、危機管理を徹底し、手指消毒、配膳台の消毒、前を向いての黙食、

配食の際はオープンスペースを使い、いつも以上に間隔をあけ、トレーを使って自分の分を一

方通行で取りに行っている。また、エプロンの共用を避け、各家庭で買っていただいている。

給食の良さを伝えるために献立の特徴や食材に関して校内放送や掲示物、配布物で伝えてい

る。 

（委員） 本校でも、コロナ以後は、マイエプロンを家庭で購入していただいている。手洗い、消毒を徹

底し、給食当番が給食室まで食缶を取りに行く際や、配食の際も、密にならないよう一方通行

にしている。食べるときは、全員黒板の方を向き、間隔を取って黙食をし、残飯が入っている



 2 

食缶にはしっかりと蓋をして返却している。今は、黙食の影響か、給食を残す子が増えてきて

いる。教員の中でも課題となっており、食べ終えたらご褒美のシールをあげたり、小さな賞状

をあげたりといった工夫をして取り組んでいる。 

（委員） コロナになってから、確かに残食が増えた感じはある。黙食によって食べる時間が増えたという話

と食べる量が少なくなったという話の両方を担任の先生からは聞いている。 

（事務局）コロナ禍になって、肥満が増えたというような話があるが、どのように感じているか。 

（委員） 本校は、児童数と比べて運動場が小さい。全学年が運動場に出てしまうと、かなり密になってしま

うため、半分の学年が運動場で遊べるという状況になり、子供たちが運動する時間の確保という点

では、減少している。残食が増えたという件だが今は一度皿に盛りつけたものを戻すことが出来な

くなり、残食が増えたのはその影響もあるかと思う。 

 

（３）小学校給食の異物混入事案の報告について 

   小学校給食の異物混入事案を基に、事務局が説明を行った。 

＊主な発言要旨 

（委員） 物資の受け取りの際には、業者は給食室の中まで入らずに入口か物資検収室で行い、納入時の

段ボールは給食室に持ち込まず、必ず容器を入れ替え、その際にも、目視で異物混入がないか

を確認している。全ての調理機器において、調理の前後で欠損等がないかを確認し、道具は材

質を配慮している。また、食材の袋や缶の蓋等は切り離さないようにし、包丁等はよく切れる

ものを使うようにしている。食材については、一度ボールやザルにあけて異物チェックを行う

という形をとり、服装については、帽子はネットを下にかぶってから着用し、服はお互いに目

視で確認しあい、ローラーをかけてから給食室に入っている。 

（委員） 虫というのは、コバエのような小さい虫が入ってしまうのか。 

（委員） 窓を閉め切った中で調理を行っているため、外から虫が入ってくるということはほとんど考

えられない。食材に付いている虫は、細かく取り除き、何度も洗う等できるだけ除去していて

も混入していた場合と、教室での混入も考えられる。 

（委員） 教室は、空調が効いていても虫が入ってきてしまうのか。 

（委員） 今は、コロナ禍で空調を効かせているが常に換気のために窓を開けており、虫は自由に出入り

できる状態である。 

 

議事（4）「物価高騰への対応」の非公開について 

  教育委員会では、教育予算・その他議会の議決を経るべき議案の審議を行う場合は、会議を非

公開としている。議事（4）の「物価高騰への対応」は、教育予算として 9月補正予算等を議案と

考えているため、非公開での議事運営が望ましいとの説明を行った。 

会長より、委員に諮った上で承諾を得て議事（4）は非公開とした。 

～～～ 以下、非公開とする ～～～ 

 

３ 閉会 

以 上  


